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區惠民項目逾半未批
劉江華促立會盡快放行 讓市民及早受益

在昨日的立法會大會上，民建聯葉國謙指，僅有四
成社區重點項目獲得財委會批出撥款，關注當局

是否有計劃在本屆立法會會期內，完成所有項目的申請
撥款程序。

誤工程添變數 造價隨時升
劉江華回覆指，27個項目當

中，有11個已於上兩個立法年
度獲批撥款；至於其餘16個項
目的撥款，有兩個已獲工務小
組支持，仍在等候財委會審
批；11個已獲得民政事務委員
會支持，正輪候工務小組委員
會審議，當中6個本已列入去
年6月工務小組會議的議程，但至今仍未有機會討論；3
個待區議會完成前期工作後，便會於今年內提交民政事
務委員會。
他表示，約一半項目雖已獲民政事務委員會支持，但

仍在輪候工務小組及財委會審批，以致項目落實及設施
完成的日期需要延後，希望立法會工務小組及財委會能
夠盡快審議已提交的項目，並盡早批出撥款，使工程可

以展開，讓市民和社會早日受惠，「若撥款遲遲未能批
出，會為這些項目帶來變數，例如工程造價可能上升
等。」
劉江華又舉例指，觀塘區計劃在崇仁街一條陡峭樓梯

旁興建升降機，長者及傷殘人士都期待這部升降機，但
如果繼續在立法會受拖延，就不能早日惠及他們；而大
埔區計劃改裝大埔官立中學作藝術中心，年輕人及文化
界都非常重視，但項目仍在立法會「排隊」。

葉國謙：關注超支財務安排
葉國謙說，社區重點項目計劃由2013年提出至今，但

該屆區議會都已結束，現在還有16個項目仍在財委會、
工務小組及民政事務委員會等候，關注這些項目超支的
財務安排。劉江華表示，提交立法會審議的只是預算費
用，正式開支要到投標才知道，「但有一點可以肯定，
就是越早越好。」
「新民主同盟」范國威則聲稱，兩年多以來不夠一半

項目到立法會審批，是計劃「成效不彰」。劉江華反駁
指，27個項目中，仍有13個受拉布影響在立法會「排
隊」，「如果范議員想有成效，希望你能夠盡快通過這
些項目，令我們27個項目都成效顯著。」

區會主席回應
陳振彬：建升降機解「爬梯」苦

觀塘區議
會主席陳振
彬：在崇仁
街興建升降
機塔，可令
住在觀塘半
山的萬多個
長 者 免 受

「爬樓梯」之苦，而海濱音樂噴泉則
可推廣親水文化。當局在去年底已預
告，兩個項目可在工務小組獲討論，
但至今仍被「卡住」。雖然區議會已
為兩個項目預留10%緊急費用，但
如果立法會繼續拉布，恐怕令工資
及材料成本上升，若緊急費用也不
足以「填氹」，則要重新設計項
目，屆時居民會有更多怨言。希望
反對派議員能為居民、尤其是長者着
想，停止拉布。
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受拉布影響的16個
社區重點項目

財委會未審議（2項）
荃 灣：重建西樓角花園
沙 田：覆蓋大圍明渠興建5人足球場
工務小組未審議（11項）
油尖旺：多元文化活動中心*
元 朗：興建綜合服務大樓*
屯 門：推動青少年發展*
屯 門：活化屯門河及市中心環境*
觀 塘：海濱音樂噴泉*
觀 塘：崇仁街升降機塔*
灣 仔：興建摩頓臺活動中心
大 埔：改裝大埔官立中學作藝術中心
大 埔：改善林村許願廣場設施
九龍城：活化牛棚後方用地
東 區：文化廣場
未提交至民政事務委員會（3項）
南 區：漁民文化中心
西 貢：建設將軍澳文物行山徑及歷史風

物資料館
西 貢：重建橋咀碼頭
*：項目本已列入去年工務小組會議議程，
但至今仍未獲審議

■整理：香港文匯報記者 陳庭佳

梁健文：設夢工場造福青年
屯門區議

會主席梁健
文：屯門兩
個項目已在
2013 年 9 月
獲區議會支
持，原定去
年 6 月在工

務小組討論，可惜8個月後仍未討
論。屯門河由藍地經市中心至屯門碼
頭，沿線有多個輕鐵站，也有單車
徑、行人徑等，人流眾多，故提出活
化屯門河及市中心環境，推展健康運
動訊息；而設立青年夢工場，可為區
內青年提供相關培訓機會，促進他們
發展。不過立法會經常出現拉布，拖
慢工程進度，立法會必須停止拉布再
發生，免使廣大居民受到影響。

葉傲冬：文化中心促社區融洽
油尖旺區議

會主席葉傲
冬：少數族裔
佔油尖旺區居
民超過一成，
故計劃在佐敦
興建一個多元
文化中心，以

推廣多元文化，並促進油尖旺居民彼
此了解。中心原定於今年第一季動
工，但撥款現時仍在工務小組「塞
車」，最後還要由財委會批出，相信
短期內難望取得撥款。若立法會未能
於暑假休會前批出撥款，可能需在下
屆立法會重新諮詢新一批立法會議
員，工程進度勢被嚴重拖慢。

香港文匯報訊(記者 鄭治祖)立法會財務委員會將
於本周五，正式開始審議高鐵工程追加196億元撥
款申請。接手主持會議的財委會副主席陳鑑林表
示，由於高鐵追加撥款引起大眾關注，預計會有較
多的跟進問題，為讓議員有足夠時間提問，決定於
本月20日(周六)，加開4節合共8小時的會議。另
外，有建制派議員透露，提供足夠的時間給反對派
「發言」，有助日後果斷「剪布」，現已準備在下
月騰出4個工作天，24個小時進行「馬拉松式會
議」，預算共花40個小時，處理整個高鐵追加撥
款的申請。
陳鑑林昨日表示，特區政府指，若本月底還未能通

過撥款的話，便需要考慮是否停工，屆時將會令當局
損失一筆額外工程開支。雖然如此，陳鑑林強調，並
無受到政府的壓力而訂下所謂「死線」，必須要在何
時通過撥款。對於會否「剪布」，陳鑑林指，期望議
員放棄拉布，而個人亦沒有帶「剪刀」，反之會給予
足夠的時間，讓議員可能有充分的討論。若一旦發現
提問內容重覆的話，便會與議員商量是否需要停止，
這亦是議事規則所容許的範圍。

本月20日加開8小時會議
另外，有消息指，除本月20日之外，財委會初步構

思，將於下月12日和19日，分別加開8小時會議。如
果成事的話，連下月11日及18日共8小時的例會，本
月與下月，一連兩個月將合共舉行40個小時會議，相
信已經有足夠時間給議員提問。
消息又透露，原訂於本月27日上午和下午，分別安

排召開工務小組和財委會會議，但立法會主席曾鈺成
提出，當日將繼續舉行立法會會議，未知是否與有機
會三讀表決「版權(修訂)條例草案」有關。消息人士認
為，有關草案的合併辯論，直到本月27日為止，審議
時間已經達到50小時，是適當的時間進行表決。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對
派在立法會工務小組委員會內繼續拉
布，令高鐵追加撥款申請一直無法通
過，運輸及房屋局局長張炳良日前宣
佈，把撥款申請直接提交到財務委員
會。工務小組主席盧偉國昨日認為，當
局有權直接把撥款申請提交到財委會審
議，不存在「繞過」工務小組的問題。
盧偉國昨日表示，高鐵撥款已迫在

眉睫，若3月還未能完成審批工作，引
發的合約糾紛將會很龐大，後果相當
嚴重，而當局有權直接把撥款提交到
財委會審議，因此是次做法並不存在
「繞過」工務小組，個人也不覺得這
會造成慣例。
建築、測量、都市規劃界立法會議員

謝偉銓表示，工務小組已舉行6次會議
討論，若議員能夠好好履行其職責，善

用開會時間，不是每次會議都提出休
會，相信未必會出現審議進度緩慢的狀
況。他相信當局是次的決定，是權衡輕
重後的「非常時期，非常手段」。
不過，反對派聲稱將繼續拉布。

「泛民會議」召集人何秀蘭揚言，反
對派必定會「死命抵抗」，當局如果
仍未能解答「一地兩檢」的問題的
話，將會「難以令人接受」。

香港文匯報訊 (記者鄭治祖)立法會
昨日繼續審議《2014年版權(修訂)條例
草案》，並進入全體委員會階段的第一
組修正案辯論。反對派議員期間再度以
點算人數「瘋拉」草案，「人民力量」
議員陳偉業更多番人身攻擊建制派議員
挑釁鬥嘴，拉長會議，但建制派議員在
不發言和「餘時留守」策略下，全日點
人次數大幅減至只有9次，挽回不少議
會寶貴時間，反擊拉布再建功。
在昨日的立法會會議上，會議甫開

始的質詢環節只有極少數反對派議員
出席。民建聯立法會議員蔣麗芸即在
個人facebook指「反對派依然是小貓
三四隻，看來拉布是借口，懶於開會
是事實！」其間，反對派已多次點算
人數，加上半小時的休息時間，由法

案委員會主席陳鑑林代表反對派議員
動議的版權修訂條例草案第一組修正
案辯論，以加入限制合約凌駕性條
文，需延至昨午4時前始開始，比慣例
的1時左右開始晚約2小時。

審版權例點人數大減
建制派在全日9小時會議期間，繼續

採取「餘時留守」策略，逢每小時正
點便離席，約15分鐘敲鐘完結前回
席。結果，反對派全日只點算人數9
次，耗費兩個多小時，比起反對派曾
一日點算32次大為減少。
不過，版權條例修訂草案共有119項

修正案，將分五組進行合併辯論，議員
可以無限次發言。全日發言議員均為反
對派議員，其中，「新民主同盟」議員

范國威聲稱，支持加入限制合約凌駕性
條文，以確保版權持有人不能用私人合
約條款，削弱版權條例的保障。
陳偉業在昨晚會議暫停前，一度以

「激將法」多番挑釁建制派議員，企
圖引發建制派議員「夠膽就起身講」
與他鬥嘴；又聲稱拒絕助長拉布的建
制派不發言是被「下令」不能發言，
更人身攻擊稱「做議員做到佢哋咁應
剖腹自殺」，其間多次被立法會主席
曾鈺成指離題。其後，他進一步以言
語針對曾指斥他插嘴的民建聯前主席
譚耀宗，挑釁譚反駁他，企圖拖延時
間。最後曾鈺成直指陳偉業「如果你
暫時想不到其他事情講，不如停下來
明日繼續。」引得在席建制派議員大
笑。會議於今日上午9時恢復。
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兩月或預40小時審高鐵撥款

建制派「餘時留守」反拉布再奏效

反對派立法會議員在立法會瘋
狂拉布，有關問題已禍延區議
會。全港18個區議會每區預留1
億元，推行社區重點項目計劃，

其中批出項目不足一半。民生項目無辜受到牽
連，進一步顯示反對派拉布就是與民為敵。

反對派明知地區建設需要撥款才能落實，但
仍要在立法會拖死這些項目。從連日立法會多次
的會議情況可見，反對派議員不是大舉缺席會
議，就是在議會內東拉西扯。他們每月收取高額
薪金，繼續坐在舒服的議事廳中慢慢拉布。明明
可以早日改善生活的基層市民，卻在地區繼續忍
受設施不足之苦。

本報連日報道備受拉布連累的項目，數量之
多、金額之巨，令人咋舌。這些仍被拖累的項
目，總有一個在你我附近，說明拉布禍害已近在
咫尺。連串被拖延的項目已成為反對派拉布鐵的
罪證，拉布越久，民怨越深，相信反對派總有一
日嘗到「物極必反」的味道。

■香港文匯報記者 鄭治祖

盧偉國：政府無繞過工務小組

何厚祥：勿阻覆蓋明渠建球場
沙田區議會

主席何厚祥：
覆蓋大圍明渠
興建5人足球
場，不只惠及
「波友」，也
可用作舉辦多
項社區活動。

項目已三度提上財委會審議，但在
「尊貴的議員」拉布下，均無功而
還，隨時要等到5月才有機會審議。
兩個社區重點項目原計劃作合併招
標，但如果大圍明渠項目再被拖下
去，則被迫分開招標，屆時工程開辦
費、顧問費及工地人員薪酬開支隨時
增加一半。居民不樂見項目「爛
尾」，並對拉布感到煩厭，希望拉布
議員深思其行為。
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■■劉江華劉江華

■■陳振彬陳振彬

■■梁健文梁健文

■■葉傲冬葉傲冬

■■何厚祥何厚祥

■■大圍明渠混凝土渠床外大圍明渠混凝土渠床外
露露，，上蓋工程未獲批款上蓋工程未獲批款。。

■■觀塘崇仁街升觀塘崇仁街升
降機工程遲遲未降機工程遲遲未
開工開工，，居民飽嘗居民飽嘗
爬梯之苦爬梯之苦。。

■活化屯門河工程拖延日久。

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 陳庭佳陳庭佳））特首梁振英在特首梁振英在20132013年任內首份施政報告中年任內首份施政報告中，，提出為全港提出為全港1818

個區議會每區預留個區議會每區預留11億元億元，，推行社區重點項目計劃推行社區重點項目計劃。。但受反對派拉布所累但受反對派拉布所累，，立法會財務委員立法會財務委員

會在兩年多以來會在兩年多以來，，僅批出不足一半項目的撥款僅批出不足一半項目的撥款。。民政事務局局長劉江華昨日表示民政事務局局長劉江華昨日表示，，目前只有目前只有

1111個項目的撥款獲批個項目的撥款獲批，，有有1313個受拉布影響正在立法會個受拉布影響正在立法會「「排隊排隊」，」，當中當中66個更早在去年已列入個更早在去年已列入

工務小組委員會的議程中工務小組委員會的議程中，，但至今仍未有機會討論但至今仍未有機會討論，，另有另有33個未提交至民政事務委員會個未提交至民政事務委員會。。他他

強調受拉布阻延的項目惠及民生強調受拉布阻延的項目惠及民生，，呼籲立法會盡快審議並批出撥款呼籲立法會盡快審議並批出撥款，，讓市民早日受惠讓市民早日受惠。。


